

## LA FUERZA AÉREA COLOMBIANA A TRAVÉS DEL INSTITUTO MILITAR AERONÁUTICO RECIBE EL PREMIO LOGyCA 2009 A LA INNOVACIÓN EN REDES DE VALOR

Mayor Javier Parra Gonzalez \*  
Teniente David Mauricio Parra Valencia \*\*



En la foto, el sr. MG. Flavio Ulloa (JOL), el sr. CR. Ricardo Medina (IMA), los ganadores del premio, el sr. ST. Jairo Mejía, el sr. T2. Mauricio Suárez y el sr. TA18. Carlos Lozano, acompañados del director y coordinadores de la Especialización en Logística Aeronáutica.

### RESUMEN

La Fuerza Aérea Colombiana recibió el Premio LOGyCA a la Innovación en Redes de Valor en el año 2009, por parte de la organización “LOGyCA, GS1 Colombia”, hecho de suma importancia al reconocer el esfuerzo institucional por mejorar las prácticas logísticas, otorgado por una organización que lidera, promueve y galardona las prácticas logísticas que contribuyen al desarrollo de las empresas en Colombia, este reconocimiento se otorgo al trabajo de grado desarrollado por un personal de alumnos del Instituto Militar Aeronáutico para optar el título de especialistas en logística aeronáutica.

**Palabras claves.** Fuerza Aérea Colombiana, logística, LOGyCA.

### ABSTRACT

*The Colombian Air Force received the “LOGyCA” award for the Innovation in Networks of Value in 2009 from “LOGyCA GS1 Colombia Organization”. This important event recognizes the institutional effort to improve logistical practices. It is given by an organization which leads, promotes and awards the logistical practices that contribute to the development of companies in Colombia. This recognition was given to a group of graduate students of the Aeronautical Military Institute.*

**Key words.** Colombian Air Force, logistics, LOGyCA.

La logística se configura a nivel mundial como la clave del éxito empresarial en el siglo XXI. Colombia, para lograr una mayor competitividad de las empresas y garantizar el desarrollo económico del país, debe generar una estrategia logística ágil y efectiva que le permita a las empresas mejorar la toma de decisiones sobre los procesos que desarrollan diariamente y sus cadenas de abastecimiento.

La asociación “GS1 Colombia” observando la necesidad del país en el campo logístico decide que es importante, además de necesario, establecer un Centro Latinoamericano de Redes de Valor que ofrezca servicios de consultoría, mediciones y formación, mediante el cual se pueda impulsar y acompañar el desarrollo de las estrategias logísticas en Colombia, así como definir acuerdos inter-empresariales y promover la aplicación de estándares y mejores prácticas a través de las cadenas de abastecimiento. Es en el esfuerzo de introducir excelentes prácticas logísticas en las empresas del país, mediante el fortalecimiento de sus cadenas logísticas, cuando se da el surgimiento de LOGyCA.

LOGyCA, desde sus inicios, en su calidad de Centro Latinoamericano de Redes de Valor, trata de “ofrecer en un sólo lugar, además del uso

\* Jefe Departamento de Investigación del Instituto Militar Aeronáutico, administrador aeronáutico Fuerza Aérea Colombiana.

\*\* Coordinador académico especializaciones del Instituto Militar Aeronáutico, Economista Universidad Militar y Especialista en Gerencia Logística de la Universidad Sergio Arboleda

# PREMIO LOGyCA 2009

intensivo de herramientas virtuales, la opción de diseñar y construir alternativas de administración de los procesos de la cadena de abastecimiento, permitiendo la toma de decisiones rápidas y altamente acertadas” [1].

Por tal razón, LOGyCA se considera “la organización líder en el desarrollo y promoción de **mejores prácticas logísticas en Colombia**. Su gestión se fundamenta en la implementación de estas mejores prácticas a través del desarrollo de **relaciones de colaboración** entre socios de negocio, como herramientas de optimización del flujo de producto y de información a lo largo de la cadena productiva”[2].

En este sentido, para la Fuerza Aérea Colombiana recibir el Premio LOGyCA a la Innovación en Redes de Valor en el año 2009, es un hecho de suma importancia, ya que es el reconocimiento del esfuerzo institucional por mejorar sus prácticas logísticas, otorgado por una organización que lidera, promueve y galardona las prácticas logísticas que contribuyen al desarrollo de las distintas empresas y por ende del país.

El propósito del Premio es reconocer a las empresas sobresalientes por la generación de valor, a través de la innovación, pensamiento estratégico, liderazgo, colaboración con socios de negocios y mejores niveles de servicio alcanzados en las Redes de Valor. El premio reconoce el esfuerzo y la dedicación, dirigidos hacia la satisfacción del consumidor dentro del cambio y mejoramiento continuo de las Redes de Valor. De igual manera el Premio reconoce a los estudiantes que han centrado sus esfuerzos en realizar investigaciones en logística en busca del desarrollo de la red de valor [1].

El 21 de abril de 2009, será una fecha a recordar para la Fuerza Aérea Colombiana y de manera especial para el Instituto Militar Aeronáutico (IMA), ya que este día uno de los trabajos de investigación adelantado por nuestros estudiantes de la Especialización en Logística Aeronáutica participa y es galardonado con el Premio a la Innovación en la Investigación Logística organizado por LOGyCA (GS1), la organización que abandera y reconoce el desarrollo de las principales prácticas logísticas en el país. El jurado calificador de LOGyCA, destacó los excelentes resultados de esta investigación, no sólo para la institución sino para el país, en tanto que incrementa la eficiencia de los procesos y recursos de la Fuerza Aérea Colombiana una vez se aplique en la totalidad de



las bases aéreas, hecho que ya se evidencia en la fase de implementación inicial en Cali [2].

El día 6 de mayo de 2009 dentro del marco del evento “Líderes en la Red de Valor 2009” llevado a cabo en las Instalaciones de GS1-LOGyCA se hace entrega oficial del premio “Innovación en la Investigación Logística 2009” a la Fuerza Aérea Colombiana. El oficial designado para recibir dicho premio fue el señor Mayor General Flavio Enrique Ulloa quien manifestó lo siguiente: “Este reconocimiento es el fruto del esfuerzo de nuestros hombres por mejorar el trabajo que realizamos en la parte logística, por lo que nos sentimos muy orgullosos; en la práctica también es importante porque va dirigido a mejorar todo nuestro proceso logístico y a optimizar el presupuesto que nos dan para tener mejores resultados” [1].

Este premio tiene gran valor y genera motivación para la institución, no sólo porque refleja la seriedad con que se manejan los recursos de la nación, sino por el compromiso y la calidad de la educación que tienen las instituciones de educación superior de la Fuerza Aérea, en este caso el Instituto Militar Aeronáutico, en el cual se adelantan diversas investigaciones en procura de dar respuesta a las diferentes demandas institucionales y necesidades del país.

## REFERENCIAS

[1] Logyca (2009), consultado en junio de 2009 en [www.logyca.org](http://www.logyca.org).

[2] Mejía, A.; Niño, M. & Lozano, C. (2008), *Diseño de un modelo para la automatización del escalonamiento programado de las aeronaves de instrucción en la Escuela Militar de Aviación*. Trabajo presentado para optar al título de Especialista en Gerencia de la Seguridad Aérea. Bogotá, Instituto Militar Aeronáutico.